
 
 
 
 
 

ATA REUNIÃO COMISSÕES ESPECIAIS/TEMÁTICAS 

 

COMISSÃO POT – Psicologia Organizacional do Trabalho 

Data: 25 de Maio de 2019.                  Horário: 14:20 às 16:20 horas 

Local: Sub Sede Londrina 

Participantes: 
 
Ana Paula Martiniano De Melo – CRP 25188 
Bruna Resende Teixeira – CRP 08/23601 
Márcio André Maciel – CRP 08/23954 
Tânia Belizario Mastelari – CRP 08/02888 
 
Cristiane Liao – CPF: 052.043.289-47/ Recém-formada 
 
 
Pauta: 

 

 Portaria  

 COREP 

 Plenária do dia 13/04 

 Proposta da Milena em questão da reforma da previdência 

 Nossa proposta 

Desenvolvimento da Reunião: 
 

Portaria da Rachel, pedido conforme solicitado. 

Nossa proposta feita para o COREP foi aceita: 

Proposta 265 (08-E3-0265) | Âmbito Regional | Evento(s) origem: Pré-COREP Londrina - 02/02 

Conscientizar os gestores e profissionais que atuem no setor de RH, sobre a importância de da saúde mental nas 

organizações , fortalecendo a inclusão do profissional de psicologia no meio coorporativo e registrando-o em carteira 

de trabalho como psicólogo. 

Quem irá nos representar até Brasília é Carolina de Souza Walger. 

Sobre resumo de plenária do dia 13/04:  

2. Informes: Anulação de registro profissional; GT revisão Resolução CFP 013/07 – Especialistas; Reunião Nacional – 

Prát. Emergentes;  

3. Diretoria: Nota ABRAP; APAF; Honorários de Convidados. 

8. Controle Social, Políticas Públicas e Projetos de Lei:* Informe sobre PL 30 horas;* Creas Cambé;  



 
 
 
 
 
Outras pautas discutidas como DIVERGERS; ABRAMD; Fiscalização cliínica psiquiatra em Londrina; Mobilidade; visita 

da COF.  

Sobre proposta da Milena recebida pelo representante Márcio, em questão da reforma da previdência: 

Coordenador Márcio entrou em contato com a psicóloga Christiane  (Coordenadora Clinica / Membra do Diverges). 

Sobre impacto no benefício de prestação continuada, impacto da aposentadoria nas demais funções sociais do 

indivíduo e alterações do mundo do trabalho para as mulheres. 

Ela teve reunião na semana passada para discutir com as duas comissões.  

Ela conversou com Cesar de Curitiba sobre o tema: “7.1. Reforma da Previdência Psicólogo Cesar apresenta o ponto, 

apontando que foi questionado com relação ao posicionamento do CRP-PR acerca da Nova Previdência, projeto de 

reestruturação previdenciária em curso no Brasil. Apresenta o projeto, contextualizando as alterações e associando 

possíveis prejuízos à política de seguridade social brasileira. Explicita que haverá alterações no tempo de contribuição 

e argumenta que o projeto prejudica as mulheres. Também aponta elementos sobre o Benefício de Prestação 

Continuada e aposentadoria rural. Sugere que o Conselho se posicione contrário, mas que siga a forma de 

posicionamento da Reforma Trabalhista, explicando o projeto à luz da intervenção da categoria profissional. Como 

exemplo, Psicólogo Cesar sugere que a Psicologia Organizacional e do Trabalho produza referências sobre 

aposentadoria e produção de subjetividade no mundo do trabalho; que a Comissão de Psicologia na Assistência Social 

discuta os retrocessos na seguridade social, desmonte do SUAS, BPC e precarização das condições de vida; que a 

Comissão de Saúde e Clínica discutam os impactos do envelhecimento da população e a relação com as condições de 

trabalho e aposentadoria. Sugere também que o Conselho procure o Sindicato para ação conjunta. Questiona se não 

seria adequado produzir uma matéria especial na Revista Contato. Conselheira Sandra Mosello concorda em abordar a 

temática na Revista e informa que pode ser tratada na matéria do mês de maio, sobre mercado de trabalho. 

Conselheira Deisy sugere fazer uma reflexão crítica sobre a reforma da previdência, abordando o que é a reforma, 

onde precisa ser alterada e as razões para tal. De um lado, aponta que o governo não investe o que deveria na 

previdência. De outro, a população está envelhecendo. Preocupa-se as com as várias versões acerca do projeto, por 

isso reforça a importância de ser fazer uma análise crítica desta discussão. Cons elheira Carolina reforça que o CRP-PR 

já tem um posicionamento contrário a perda de direitos. Diante disso, compreende que deve-se sim discutir mais a 

fundo. Além da Revista, sugere a realização de alguma atividade formativa, como outras vezes já aconteceram. Isso 

porque a POT não necessariamente discute o impacto das relações de trabalho na constituição da subjetividade. 

Elenca algumas possibilidades de abordar o tema dentro atividades já consolidadas pelo Plenário. Psicólogo Tiago 

relata que tem buscado junto com sua equipe de trabalho no SUAS trazer temáticas de empoderamento, constituição 

do sujeito, política enquanto espaço de debate para os usuários dos serviços. Questiona: como promover a reflexão 

junto à sociedade se a própria categoria não está preparada? Psicóloga Milena defende o envolvimento das Comissões 

nesta discussão, delegando a iniciativa para algumas em específico. Sugere que as Comissões de POT discutam os 

impactos do trabalho e da aposentadoria na constituição da subjetividade. Encaminhamento: após discussão, o 

Plenário aprova a discussão na Revista, bem como a realização de atividades relacionadas, organizadas e de iniciativa 

das Comissões.” 

As duas comissões não se interessaram a participar deste tema, porém propuseram a fazermos outro tema que é o 

tema de Atestado Psicológico pela CLT. 

Então, ver a possibilidade de realizar este encontro sobre Atestado Psicológico.  

 

Nayana Coordenadora da Assistência Social conversou com Márcio sobre o tema da Reforma da previdência. A 

mesma participou do fórum de trabalhadores da assistência sobre reformas, ela pode indicar algum profissional para 

estar fazendo uma fala.  

A ideia é usar como pauta da reunião:  



 
 
 
 
 
O impacto do trabalho da subjetividade. Discutir alguns temas dentro dessa pauta, como as questões de afastamento 

por doença, por exemplo, imagino que a comissão de clínica possa ajudar nesse debate. Alterações nas legislações, 

como a alteração de benefícios, conforme previsto no projeto da reforma da previdência, a Nayana e a CPAS, podem 

auxiliar nessa pauta. A questão da mulher no mercado de trabalho e alterações da reforma da previdência também 

podem ser pautas relevantes. 

Ficou da Nayana responder o Márcio sobre um bom dia e horário para comissão dela. 

A mesma retornou depois informando que conversou com CPAS e não se tem discutido essa questão, informou que 

em Londrina estão conversando sobre resolução de documentos, onde sua comissão irá priorizar isso. 

 

Discutidas as proposta de temas de reuniões da comissão.  

Márcio informou sobre no mês de stembro expiram todas as portarias, as comissões podem mudar dependendo da 

gestão que ira assumir. E sobre as chapas formadas. 

Por isso, ao final da reunião com a sugestão da Tania a comissão preferiu trazer um evento final, invés das reuniões 

livres, Trazendo Carolina de Souza Walger de Curitiba. Márcio entrou em contato com ela e sugeriu a segunda 

Jornada Saúde Mental do Trabalho em Londrina, tendo falas da Tânia Belizario Mastelari, Gislayne de Souza 

Carvalho professora da PUCPR Londrina e Carolina de Souza Walger. 

 

Avisos:  

Não há. 

Encaminhamentos: 

Formulário para Apoio De Eventos corrigido 
 
Data próxima reunião: 

A pedido da Renata, alteração da data do dia 22 para o dia 29 de Junho. 

 


